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社会新闻

我认识一个女孩，虽说这次

高考成绩一般，但她的选择依旧

堪称“最优选”。

女孩的母亲是十多年前我

在一次采访中认识的。在刚刚

结束一段不幸福的婚姻后，这位

单亲妈妈在出租屋遭遇一场火

灾，被严重烧伤，经过抢救才捡

回一条命。

在那次的采访中，我见到她

当时年仅 8岁的女儿。女孩对

我说，看到漂亮妈妈一夜之间变

得面目全非，就像做了一场醒不

过来的噩梦。面对这样的不幸，

女孩小小的身体里却迸发出了

惊人的能量，做家务、为妈妈护

理、逗妈妈开心……采访过这么

多人，她是我见过所有孩子中最

懂事的。

很多年过去了，在社会各界

的帮助下，母女俩的生活困境有

所缓解，但总体来说还是过得比

一般人更艰难。即便如此，每次

与女孩聊天，我还是会觉得欣喜，

因为总能看到希望：她学习刻苦

努力，而且孝顺懂事，一如既往。

母女俩成了彼此好好生活下去的

最大动力。

今年女孩参加高考，她的妈

妈在考前有些担心。她告诉我，

因为除了学习之外，女儿还要勤

工俭学补贴家用，回家又要照顾

自己做家务。前些天高考成绩发

榜，奇迹没有发生，女孩分数考得

一般，进了一所医疗专科学校。

听到结果我沉默了，心里想

着要怎么去安慰她，但脑筋很快

就转了过来。“她是特意选择这所

学校的吧？”果然，得到了女孩肯

定的回答，原来她也明白自己很

难考上名校，于是就想当一名医

护人员。这意味着她能尽快就

业，还能为妈妈提供专业医疗护

理。这，无疑就是她的“最优选”。

因为心中有爱，所以即便跌入

深渊，依旧能够保持勇气和清醒，

在每一个关键节点作出最务实的

选择，顽强成长向阳而生。衷心祝

福女孩的人生道路越走越宽，改写

家庭命运，收获美好未来。

东风桥，位于普陀区桃浦镇银

杏路，横跨中槎浦河，是附近桃浦新

村居民及周边企业上班族往来的必

经之桥。这座非机动车通行桥桥龄

已近30年，因桥面破损、桥体老旧，

加上雨雪天气坡道湿滑，时常有人

连人带车摔倒受伤，改造呼声很高。

年初，桃浦镇人大负责人在调

研中推进全过程人民民主，从桥面

更新方案设计到修缮施工，全程听

取居民意见，由大家决定“怎么

修”。如今，东风桥旧貌换新颜，桥

面坡道拓宽并作防滑处理，桥梁整

体得到美化亮化。“家门口这座老桥

改造后，不仅通行方便了，也成了我

们夏日纳凉、散步的一个好去处。”

家住紫藤苑的张老伯忍不住点赞。

倾听民声 完善方案
今年，桃浦镇人代会第五代表组

在闭会期间，听到群众关于改造东风

桥的呼声。“镇人大相关负责人和第

五组代表多次实地调研，了解到东风

桥是从居民区到普陀体育公园、桃浦

全民健身活动中心的必经之桥，桥下

还有一个快递驿站，每天人来人往，

早晚高峰时段，上下桥人数达每分钟

53人次。”桃浦镇人大办主任周成斌

说，为此，根据实地调研结果和周边

居民意见，代表组提出《关于东风桥

非机动车坡道改造》建议。

随后，镇人大和镇政府相关部

门组织人员再次深入走访、调研，听

取居民意见。“既然要改造，就要改

得让老百姓满意。”镇规建办相关负

责人鲁鲲介绍：“我们请周边居委会

组织了多场座谈会，听取居民意见

建议，完善项目改造设计方案。”

有居民提出：“推车上下桥安全

了，可走路上下桥没有扶手，我们年

纪大了，真的有点累！”“无障碍扶手

可不可以嵌入桥体安装？摇摇晃晃

的扶手会让老年人有心理负担。”还

有居民提出：“桥面上电线、网线看

着很凌乱，可不可以整理一下？”

最终，在东风桥改造设计方案

中，维修改造工程项目细化到了地面

砖的规格选材，扶手的材质、安装方

式，桥体周边美化亮化等方方面面。

施工建设 与民同行
桥面改造时，应周边居民要求，

项目方采取半封闭施工。“听说桥要

改造，当时还很怕封桥施工。”一位

居民说，“如果封桥，我们到对面体

育公园锻炼，单程就要多绕行3公

里左右。”

得益于此，桃浦镇特别注意听取

周边居民对修桥的实际感受和建议，

从而及时作出调整。鲁鲲回忆：“在

坡道石材铺设过程中，有周边居民提

出防滑度不够，我们当即将石材送回

石料厂，重新开槽，增加摩擦力。”

“我们这里桥下就有个快递

站，很多快递小哥骑电瓶车上下，

对坡道的防滑要求比较高。”另一

位居民说。镇里及时听取居民意

见，调整、完善改造方案，将惠民实

事做到了老百姓的心坎里。工程

结束后，有居民向镇政府送去锦

旗，上面写着“不忘初心解民忧、为

民修桥暖民心”。

据介绍，改造一新的东风桥，放

缓、拓宽了上下桥坡道，增设缓冲

带，台阶更换为防滑花岗岩，桥体整

体刷新，更换了路灯，还增设了美化

灯带、射灯照明，成了中槎浦河上一

道新风景。

通讯员 丁婉星
本报记者 江跃中

家门口的桥怎么修？大家说说看
桃浦镇东风桥改造：听居民意见，让居民满意

本报讯（通讯员 杨晓俊 记

者 江跃中）漫步在上海最热闹的

南京路步行街，可以听到一片“5、

4、3、2、1……”的倒数和欢笑声。

最近，多个网络平台流传着一段轻

松的短视频，视频中一位交管员自

带喜感，以倒计时的办法让游客在

欢笑中等待信号灯变绿。有网友

评论：“把普通的工作做出特色，让

行人也乐在其中，值得点赞！”这位

名叫朱贺的交管员“火”了。

夏日炎炎，南京路步行街上游

客络绎不绝。随着夏季大客流来

临，最近成为“网红”的黄浦交警支

队二大队交管员朱贺增援外滩、南

京路大客流地区加班执勤。傍晚

时分，朱贺在南京东路和江西中路

路口辅助民警开展交通管理，疏导

过街行人，提醒遵守交通规则。

朱贺负责的岗位路口不大，行

人却不少。他观察到人们在暑热

中等待信号灯期间容易焦躁，于

是主动寻求小妙招，像做“小游

戏”一样带领行人等待信号灯倒

计时，自创的“快乐执勤法”，得到

了市民游客的肯定。他用轻松愉

快的工作方式，赶走了暑热中的

烦躁情绪，让人们在一片欢笑声

中“告别红灯，迎来绿灯”，路口交

通井然有序。

2021年，朱贺成为黄浦公安分

局交警支队的一名交管员。他怀

着对交通管理工作的热情，忠于职

守，不断积累经验，在平凡中、在细

微处，奉献自己的热忱，多次受到

周边群众表扬。

不经意间成了网络“红人”，朱

贺的心态也很平和，他表示自己会

像以前一样，继续踏踏实实在岗位

上尽职尽责，为民服务。

盛夏季节，申城街头又见挑

着笼子、走街串巷叫卖蝈蝈和各

种小动物的流动摊贩。昨天下

午，在大连路畅心园路口，一名

摊贩正在兜售刚孵出来的小鸭

子，引来路人问价。众所周知，

城市里是不允许饲养家禽的，何

况这些小鸡小鸭明显没有经过

卫生部门检验检疫，存在传播病

菌的安全隐患，希望家长引起重

视，千万不要购买！

肖健 摄影报道

街头小鸭买不得

在南京路步行街上带着大家笑等绿灯亮起

快乐倒计时，这个交管员 了火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火

本报讯（记者 李一能）今天

上午，市安委会办公室、市商务委、

市应急局执法总队对本市会展场

所开展安全生产联合督导检查。

在国家会展中心瓦楞展布展现场，

仅半小时就查到3起无证上岗重大

事故隐患。其中有一家被查处施

工单位，执法人员过五分钟又杀了

个回马枪，结果发现还在违法作

业，于是决定从重处罚。据执法部

门介绍，一些布展施工单位追求效

率与利润，安全意识淡漠，容易发

生安全事故。

今天上午9时30分，记者随执

法人员来到“四叶草”国展中心，对

正在布展施工中的慕尼黑系列展

及瓦楞展现场进行安全检查。一

进入现场，执法人员就发现一名正

在实施配电盒接电作业的工人没

有电工证，属于无证作业。于是要

求施工人员和布展单位现场负责

人到应急局驻国展中心办公室配

合调查取证。

在接下来的检查中，执法人员

又先后发现两起无证上岗的违法

行为，其中一名工人在保护措施不

合规的脚手架上进行照明系统接

线作业。执法人员立即要求这家

施工单位停止违法作业，并配合进

一步调查。但5分钟后，当执法人

员回到这个展台，发现布展公司并

没有吸取教训，还在违法作业，当

即决定对这家企业从重处罚。

在第三家展台，一名正在控制

柜接线的工人也没有电工证。执

法人员表示，这名工人和之前被发

现的两人情况不同，他并非布展公

司的员工，而是参展企业的工人。

作为一家制造企业，肯定有专职电

工，现场却依然出现无证施工的情

况，说明这家企业的安全生产意识

存在漏洞。

仅仅半小时内，执法人员就发

现3起无证作业违法行为。市应急

局综合协调处一级调研员张惠滨

告诉记者，国家会展中心承担统一

协调管理职责，督促主办方落实企

业安全生产管理主体责任。所有

在国展中心开展特种作业的施工

单位，都要进行资格申报，核实后

发证入场，然后凭证开展特种施

工。但一些施工单位为了节约成

本、减少麻烦，不遵守这一规定，在

现场“浑水摸鱼”无证施工，属于重

大事故隐患。今年以来，上海会展

行业已发生多起因违法施工造成

布展人员受伤的事故。

对于这种情况，国展中心安保

部门会开展日常检查，一旦发现企

业违法施工，会列入限制名单进行

通报。但难点在于，国展中心安保

部门没有执法权。据了解，结合本

市重大事故隐患排查整治2023行

动，市安委办将督促行业主管部门

加大隐患排查整治力度，对会展布

展企业持续开展安全检查，保障第

六届进博会顺利举办。

市应急局执法总队检查本市会展现场施工情况

仅半小时就查到3起无证上岗


